
Профессия как образ жизни

С четырех лет нынешний заведующий хирургическим отделением Слуцкой ЦРБ, 
врач-хирург высшей категории Дмитрий Цариков знал, что будет врачом. С 
шести — определился со специализацией: только хирургия. Ведь так хотелось быть 
похожим на отца, известного и уважаемого в Лиде хирурга! Да и мама, 
рентген-лаборант, очень часто брала мальчика с собой на работу. А чем там 
заниматься? Рассматривать снимки. Сначала пытался найти на них то, что написал 
в заключении врач. С годами начал искать уже и причину недуга. «И сколько было 
радости, когда диагнозы совпадали!» — признается сегодня лучший хирург страны. 
 

 

 

Поступив в Гродненский государственный мединститут, со второго курса он записался в 
хирургический кружок. А когда началось распределение по группам, попал к профессору Юпатову. 
Стефан Иванович — единственный, кто разрешал студентам не только присутствовать на 
операции, но и самим оперировать. Ординатуру проходил в Минской областной клинической 
больнице и там уже в первый день стал к операционному столу. А через год по распределению 
вместе с семьей — женой, к слову, врачом-пульмонологом, и сынишкой — отправился в Слуцк. И 
вот уже почти 32 года здесь врачует, 22 — возглавляет хирургическое отделение.  
 
Пациенты Дмитрия Вячеславовича называют не иначе как хирург от бога. И действительно, самые 
сложные случаи — его. Приходилось работать и на открытом сердце, и на головке поджелудочной 
железы, на желудке, печени… Хотя далеко не во всех районных больницах выполняются 
подобные вмешательства. Как-то подсчитал: в год оперирует около 500 раз — по полторы 
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операции в день. В целом же по отделению проводится их более 1.300. За время же всей 
врачебной практики на счету хирурга Царикова более 16.000 операций! И, несмотря на 
огромнейший опыт, доктор признается: к операции никогда нельзя быть стопроцентно готовым. 
Каждая — индивидуальна.  
 
Глядя на молодых специалистов, всякий раз вспоминает себя. Он в их возрасте тоже понимал: 
чтобы состояться в профессии, надо медицину поставить на первое место. Врач — это образ 
жизни. Своими нынешними успехами он во многом обязан учителям. Как родного его опекали и в 
Минской областной больнице, да и в Слуцке было у кого перенять золотые крупицы опыта. 
Сегодня Дмитрий Вячеславович уже сам растит достойную смену.  
 
Дети не пошли в медицину, но внуки, уверен Дмитрий Вячеславович, точно станут врачами. 
Причем обязательно хирургами. 
 
                                                                                                                                     Наталья ТЫШКЕВИЧ. 
 
                                                                                                                                                                  sad@sb.by                  
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